



Janvier –Février 2026

# Lettre de Saint-Thomas n°89

- |      |   |      |  |
|------|---|------|--|
| p. 1 | L'éditorial<br>L'illustration de Morgane Lion   | p. 3 | Actualités du Conseil presbytéral – Le coin financier. Les travaux<br>Dans la famille paroissiale<br>L'agenda – École du dimanche, célébrations Effata, concerts et rencontres |
| p. 2 | C'était hier – Fête de l'Avent, culte et repas partagé. 29 et 30 novembre. Les samedis de l'Avent<br>C'est nouveau – Approfondissement de la foi. Bienvenue Sarah ! | p. 4 | Tableau des cultes<br>Contacts   |

## L'ÉDITORIAL

« Voici, je fais toutes choses nouvelles » (Apocalypse de Jean 21,5). C'est le mot d'ordre de l'Uepal pour l'année 2026.

Les malheurs du monde, la liste des injustices et des souffrances instillent le doute : *C'est trop beau pour être vrai*, disons-nous, quand de bonnes nouvelles viennent soudain rejoindre nos aspirations, nos attentes et nos plus grands désirs. Nous avons appris à nos dépens que la nouveauté n'est pas automatiquement facteur de progrès ou de mieux-vivre.

« *Ne faites plus mémoire des événements passés, ne songez plus aux choses d'autrefois. Voici que je fais une chose nouvelle. Elle germe déjà, ne la voyez-vous pas ?* » Ainsi prophétisait Esaïe, alors que le peuple était anéanti, les chefs, déportés et le pays, en ruine (Ésaïe 43, 18-19).

La nouveauté est déjà présente, en germe, au cœur même de la crise et du deuil, nous crie-t-il du fond des temps. Or, parler de germe, c'est évoquer quelque chose qui commence petit et qui est appelé à croître. Et nous, il nous invite à discerner ce qui est en train de pousser sur les ruines mêmes de nos catastrophes.

« *Celui qui était assis sur le trône dit: Voici, je fais toutes choses nouvelles. Et il dit : Écris ! Car ces paroles sont certaines et véritables* ». Et Jean écrit ce qui lui a été révélé, afin que nous l'entendions. La vie de Jésus s'est terminée en échec. Mais l'échec a germé en résurrection, et toutes choses sont devenues nouvelles dans le monde nouveau où, miracle de Pâques, nous sommes invités à vivre déjà et en espérance.

Pour apercevoir la nouveauté de Dieu, il faut renoncer à s'agripper au passé qui sécurise. Pâques nous surprend toujours. Dieu nous prend tels que nous sommes pour nous mener ailleurs. C'est lui qui agit. Il n'exige pas de nous d'être capables de faire preuve de créativité. Il s'en charge. À nous de discerner ce qui est en train de surgir et de nous y engouffrer. Dépêchons-nous donc d'arriver au plus profond de nous-mêmes pour y accueillir le printemps que Dieu fait. Il nous appelle à l'espérance, à l'amour, à la vie et à nous mettre en chemin dès à présent.

Bonne année nouvelle !

Pasteur Jehan-Claude Hutchen



Morgane Lion, Voici je fais une chose nouvelle. Elle germe déjà...

## C'ETAIT HIER

### FÊTE DE L'AVENT. CULTE ET REPAS PARTAGÉ

29-30 NOVEMBRE

Au fil du mois de novembre, une dynamique équipe a préparé 69 couronnes de l'Avent, 90 pots de confiture, 170 paquets de bredele, 40 paquets de cerneaux de noix, pour un équivalent d'une semaine à plein temps pour 7 personnes. Merci à vous, Andrée, Astride, Carolyn, Christophe, Claude, Doris, Jean-Marie.



Merci à Morgane pour l'affiche. Et merci à vous toutes et tous qui avez répondu à l'invitation, vous sans qui la fête n'aurait pas de sens, qui êtes venus et repartis les bras chargés, qui êtes restés déjeuner le samedi et venus le dimanche pour le repas partagé après le culte.

### LES SAMEDIS DE L'AVENT

Les 6, 13 et 20 décembre, la fête continue.

Une équipe propose la soupe et le café devant l'église ou à l'intérieur. Le 13, le groupe Ananias invite à chanter Noël.



## C'EST NOUVEAU

### APPROFONDISSEMENT DE LA FOI (SAINT-TOMAS-TEMPLE NEUF)

« Être protestant aujourd'hui ; l'héritage de la Réformation ».

La première séance a réuni 16 personnes en salle Peter à Saint-Thomas le 24 novembre.

Elle a commencé par un exercice proposé par le pasteur Jehan-Claude Hutchen : « Être protestant, qu'est-ce que c'est pour vous ? En trois mots ! » Et chacun a griffonné ses trois mots sur une feuille. Il s'en est suivi une intéressante discussion, au cours de laquelle il a été question de religion, de différence, de grâce, de foi, de résistance, de protestation, de libération, de la Bible, comme parole vivante, libératrice par le souffle de l'Esprit, etc.

#### Prochaines rencontres :

26 Janvier au Temple Neuf : *La foi : éclairage protestant*

23 février à Saint-Thomas : *La grâce, c'est quoi au juste ?*

### Bienvenue, Sarah !



Le 3 novembre, Sarah Boonaert a débuté une année de service civique parmi nous.

# ACTUALITÉS DU CONSEIL PRESBYTÉRAL

## LE POINT FINANCIER

La comparaison des courbes des offrandes dominicales est encourageante. Celle de 2025 suit l'évolution souhaitée.

L'utilisation des Eurocultes qui permettent un don dominical déductible des impôts dans la limite de 66 % et qui sont disponibles à Saint-Thomas depuis mi-2024 explique en partie cette évolution.

On constate aussi une nette augmentation fin septembre due à votre engagement lors du dimanche du don, vos offrandes, votre présence au culte et au repas partagé qui l'a suivi !

## LES TRAVAUX

La première tranche concernant les bureaux au 5 rue Martin Luther est achevée. La seconde tranche consacrée à la réorganisation de l'espace Peter au rez-de-chaussée du 11 rue Martin Luther commencera avant l'été, précédée d'une période d'étude pendant laquelle nous continuerons à nous retrouver joyeusement dans nos locaux en l'état.

## DANS LA FAMILLE PAROISSIALE

Ont été célébrées à Saint-Thomas, les obsèques de Jean Schaller, ancien conseiller presbytéral, le 29 octobre, et celles de Gérard Hausser, qui fut footballeur professionnel au Racing Club de Strasbourg, le 25 novembre.

## L'AGENDA

### AVEC LE TEMPLE NEUF

École du dimanche	Un dimanche, deux fois par mois à 10h30, c'est-à-dire à l'heure du culte, alternativement à Saint-Thomas et au Temple Neuf.
EFFATA, célébrations œcuméniques	Le dernier dimanche du mois, à 18h, alternativement à Saint-Thomas et au Temple Neuf.

### CONCERTS À SAINT-THOMAS

Jeudi 25 décembre à 17h	CONCERT DE NOËL. Musiques pour la Nativité et chants de Noël : GF Haendel, JS Bach, JD Zelenka. Judith Gauthier, mezzo-soprano, Clara Leininger, flûte, Daniel Leininger, orgue. Billetterie.
Dimanche 25 janvier à 17h	CONCERT ALBERT SCHWEITZER, organisé par l'association Française des Amis d'Albert Schweitzer. Plateau.

### KAFFEEKRAENZEL

Un jeudi par mois à 14h30, en salle Peter.

15 janvier	L'art baroque comme instrument de la contre-réforme avec le pasteur Rudi Popp
12 février	Voyage en Grèce avec Jacqueline et Claude Hoeffel.

### PARTAGE BIBLIQUE

*Le Notre Père, pas à pas.*

Un mercredi par mois à 20h.

Chez H. et M. Koehl, 5 quai Saint-Thomas.

14 janvier	« Que ta volonté soit faite, sur la terre comme au ciel »
11 février	« Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour »

### GROUPE DE PRIÈRE

De 18h30 à 20h dans la petite salle Peter, les jeudis 5 et 19 février.

## Janvier–Février 2026

**Les cultes à Saint-Thomas**

01-janv <i>Jour de l'An</i>	10h30	Culte en français suivi du verre de l'amitié
04-janv <i>Épiphanie</i>	10h30	Culte en français suivi du verre de l'amitié
11-janv <i>1<sup>er</sup> dimanche après l'Épiphanie</i>	10h30	Culte en français avec Sainte Cène
18-janv <i>2<sup>e</sup> dimanche après l'Épiphanie</i>	10h30	Culte œcuménique
25-janv <i>3<sup>e</sup> dimanche après l'Épiphanie</i>	10h30	Culte en français
01-févr <i>4<sup>e</sup> dimanche après l'Épiphanie</i>	10h30	Culte en français
08-févr <i>Dimanche Sexagesime</i>	10h30	Culte en français avec Sainte Cène
15-févr <i>Dimanche Estomihî</i>	10h30	Culte en français
18-févr <i>Mercredi des Cendres</i>	18h00	Culte d'entrée en Carême en l'église Saint-Pierre-le-Jeune
22-févr <i>Dimanche Invocavit</i>	10h30	Culte en français

**Contacter la paroisse protestante Saint-Thomas**

11 rue Martin Luther, 67000 Strasbourg

03 88 32 14 46

paroisse.saint.thomas@gmail.com

www.saint-thomas-strasbourg.fr

Facebook : Paroisse Saint-Thomas Strasbourg

**SECRÉTARIAT**

Ouvert du lundi au vendredi de 9h à 12h

Sonia Pagot, assistante de paroisse

Sarah Boonaert, service civique

**PASTEUR**

Jehan-Claude Hutchen, inspecteur ecclésiastique

03 67 70 06 87 / 06 08 32 22 18

hutchen.jehanclaude@gmail.com

Ouverture de l'église tous les jours de 10h à 17h30, sauf le dimanche de 13h30 à 17h30

Pause hivernale du 5 janvier au 17 février inclus

Temps de prière proposé du lundi au vendredi de 12h10 à 12h30